

Questions orales

L'hon. Donald S. Macdonald (ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources): Monsieur l'Orateur, je ne puis le dire catégoriquement. J'espère obtenir l'appui de l'Alberta et des compagnies pétrolières en ce domaine. Naturellement, si cet appui m'est refusé nous devons reconsidérer notre position et j'en informerai alors la Chambre.

LA PROVENANCE DU PÉTROLE BRUT DONT LE PRIX DOIT AUGMENTER

M. Lorne Nystrom (Yorkton-Melville): Monsieur l'Orateur, j'ai une autre question supplémentaire sur la question du prix à plus long terme. Compte tenu de la déclaration du premier ministre selon laquelle il nous faudra à la longue laisser monter le prix du pétrole produit au Canada pour pouvoir exploiter des ressources futures, le ministre peut-il nous dire si ces augmentations s'appliqueraient à nos réserves courantes d'environ 10 milliards de barils ou le premier ministre parlait-il uniquement du pétrole retiré des sables bitumineux?

L'hon. Donald S. Macdonald (ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources): Monsieur l'Orateur, c'est un des choix qui s'offrent, à savoir si nous devons adopter un système de prix multiple sur notre marché. Je pense que cette question fera l'objet de discussions plus approfondies à la conférence fédérale-provinciale.

LA TAXE À L'EXPORTATION DU PÉTROLE—LA QUESTION DE L'AFFECTATION DES RECETTES APRÈS LE 1^{er} FÉVRIER

M. Lorne Nystrom (Yorkton-Melville): Monsieur l'Orateur, j'aimerais des éclaircissements sur une autre déclaration faite hier par le premier ministre au sujet de la taxe à l'exportation appliquée après le 1^{er} février. Le ministre peut-il nous dire sans équivoque qu'aucune partie de cette taxe ne sera reversée aux compagnies pétrolières multinationales?

L'hon. Donald S. Macdonald (ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources): Monsieur l'Orateur, nous avons l'intention de verser ce montant dans le secteur public. Il va sans dire que nous poursuivrons les pourparlers avec l'Alberta au sujet d'un partage possible de la taxe d'exportation. Si l'on décidait qu'une partie doit être attribuée à l'Alberta, il appartiendrait alors à cette province d'en déterminer l'affectation. Au niveau fédéral, nous avons l'intention de confier cela au Trésor public.

[Français]

LES CONSULTATIONS DU MINISTRE AVEC LES SOCIÉTÉS PÉTROLIÈRES EN VUE D'EMPÊCHER UNE HAUSSE INJUSTIFIÉE DES PRIX

M. l'Orateur: L'honorable député de Lotbinière désire-t-il poser une question supplémentaire?

M. André Fortin (Lotbinière): Monsieur le président, le très honorable premier ministre a annoncé hier que le gel des prix ne s'appliquerait pas dans l'est du pays.

Je voudrais demander à l'honorable ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources s'il a eu un entretien ou des contacts quelconques avec la société Exxon entre autres, qui fournit des produits pétroliers à la région de l'est afin que les citoyens ne subissent pas les effets d'une hausse de prix exagérée.

[M. Nystrom.]

L'hon. Donald S. Macdonald (ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources): Monsieur l'Orateur, je n'ai pas eu de tels contacts.

M. Fortin: Monsieur le président, l'honorable ministre peut-il dire s'il entend discuter avec les premiers ministres des gouvernements provinciaux ou avec ses homologues, afin d'établir une politique ou un guide, pour ainsi protéger les citoyens de l'Est du pays d'une hausse exagérée? A-t-il une mesure précise à leur proposer, ou s'agit-il simplement d'une discussion générale?

M. Macdonald (Rosedale): Monsieur l'Orateur, cette question est à l'ordre du jour de la Conférence fédérale-provinciale.

[Traduction]

L'hon. George Hees (Prince Edward-Hastings): Monsieur l'Orateur, j'ai une question supplémentaire à poser au premier ministre suppléant. Comme le mariage a été consommé hier après-midi, a-t-on l'intention d'appeler le nouveau parti les «Néo-démocrates libéraux» ou le député de York-Sud veut-il absolument que ce soit les «libéraux du NPD»?

M. Sharp: Vous pourriez trouver mieux.

PÉTROLE BRUT—L'EFFET DU BLOCAGE DU PRIX SUR LE PROJET SYNCRUDE—LE PRIX RENTABLE POUR L'AMÉNAGEMENT

M. Eldon M. Woolliams (Calgary-Nord): Monsieur l'Orateur, ma question supplémentaire se rapporte au même sujet que celle du député de Yorkton-Melville. Le premier ministre a déclaré hier que «... nous devons permettre au prix du pétrole brut canadien d'augmenter suffisamment pour permettre l'exploitation des sables bitumineux de l'Alberta et des autres ressources canadiennes, mais pas plus.» Est-ce à dire que l'exploitation des sables de l'Alberta devra attendre la disparition du blocage du prix? Et quand le premier ministre a ajouté «mais pas plus», à quel prix songeait-il? A \$10 le baril, comme le suggèrent actuellement les économistes pour mener à bien ce projet?

L'hon. Donald S. Macdonald (ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources): Monsieur l'Orateur, nous croyons que le projet Syncrude va aller de l'avant, ainsi, et cela répond à la question du député, il n'y aurait pas de retard de ce côté. Quant à la question d'un prix convenable, il faudra en discuter à la Conférence fédérale-provinciale, notamment en fonction des frais prévus pour l'exploitation du pétrole synthétique dans les années à venir.

L'OPPORTUNITÉ DE DÉGRÈVEMENTS FISCAUX EN FAVEUR DES CONSOMMATEURS D'ESSENCE ET DE FUEL

M. Eldon M. Woolliams (Calgary-Nord): Monsieur l'Orateur, j'aimerais faire une suggestion au ministre des Finances et c'est ainsi que je poserai ma question. Comme le premier ministre a déclaré que le prix du pétrole brut doit augmenter, le ministre des Finances a-t-il envisagé et dans la négative, envisagera-t-il d'accorder des concessions fiscales pour réduire le prix au consommateur pour ce qui est du coût de l'essence et de l'huile de chauffage?